
　（医師）

　（薬剤師）

　（看護師）

・あまり接点のない心疾患（訪問診療にあてはまらないケース）の話が聞けて勉強になった。

平成29年度前期　多職種連携研修会
（開催日）平成２９年８月６日（日）

・本日の研修はどうでしたか。

・病院とかかりつけ医（在宅訪問医）と連携が不十分と思われる。

・様々な職種の役割について詳しく聞くことができてよかったと思います。

　考えさせられました。

・他の職種の意見をよく理解することができた。

・より具体的で良かった。

・制度の利用の仕方を申し越し具体的におしえてほしい。

・もっとゆっくり話し合う時間があれば良かった。

・多職種がチームで在宅医療をささえる具体的な仕事が理解できたと思います。

・とぎれのない患者さんへのケア、病院と在宅の連携というところでとても勉強になりました。

・実際に活動されている多職種の方々から研修会で大変勉強になった。

・毎日の現場で今日のことは実践できるよう職場でも考えていきたいと思いました。

・在宅での心不全について色々な職種の人の話が聞けて良かった。

・疾患についての説明がゆっくり丁寧に本当に分かりやすい説明でした。

・今後カンファレンスは院内、院外とどんどんすることで何か課題を解決できるのではないかと

・病院の薬剤師がいなかったのが残念でした。オピオイドを使うことがありその管理も含めて話が

　聞けると良かったと思いました。

・様々な視点からのアセスメント等学ぶことができ勉強になりました。

　る良い機会となりました。

・琉球大学とてもいいチームで頑張っていてうらやましくなりました。

・家族会や訪問看護ステーションからの呼びかけてもらってはどうでしょう。

・受講した中でも多職種が連携できているのがわかった。

・業務が多忙な中でカンファレンスや業務調整をどう行っているのか知りたいです。私の職場では

　委員会すら落ち着いて参加できません。

・わかりやすく、具体的で資料もいただけて良かったです。

・心不全に関する基礎的知識を改めて学ぶことができた。地域の他施設の方との関わりを増やせ
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　（作業療法士）

　（理学療法士）
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・多職種の役割を理解できた。

・心不全患者さんの関わりなどを学べて良かったです。

・今後の臨床現場でもいかしていきたい。

・包括的介入、視点、重要性を心臓リハビリテーションは運動療法のみではないことを病院へ

　持ち帰り再度啓発していきたい。

・多職種の地域での仕事内容が知れてよかった。

・スライド等もすごくわかりやすく、とても勉強になった。

・琉大HP(病院)の各職種がしっかり取り組んでおり参考になった。

・知識としても勉強になり、連携を考える上でもヒントがたくさんありました。

・盛りだくさんだったので一日でも良かったです。

・在宅心不全ｐｔのENT(退院)後の環境設定が難しく、地域へうまくつなげていないです。

　今後このような場は必要だと感じています。

・内容の濃い研修でした。ありがとうございました。

・心不全についてとてもくだいてDr(医師)が説明してくださったのでわかりやすかった。

　PT(理学療法士)やNsか(看護師)らの説明の方がむしろ横文字があり分かりにくかった。

・心不全を自宅で看ていくいくことは本人、家族も不安はあると思いますが多職種の方々と連携

　することで可能となり、安心して在宅で療養していけるものだと思いました。増大している医療系

・講師の方々がそれぞれの専門職で現場の生の声が聞けて良かったです。

　の減少にもつながります。本人の自立支援につながっていくものだと思います。

・心不全についてとても理解しやすかった。

・市民の方でも分かりやすい講演でした。

・今後心不全について、患者様、家族、高齢者の方にも理解してもらえる説明が出来る知識を

　学べました。またセルフケアの促しも自身を持って行えそう。

・長時間ではあったが細かく学べとても満足できました。

・資料とパワーポイントにより症例が分かりやすい内容になっていました。



・症態つぉいての説明が分かりやすかった。相澤Dr.

・患者教育は初耳でした。患者は孤独で情報不足を抱えていると思います。コミュニケーションと

　（栄養士等） 

・琉球大学とてもいいチームでがんばっていてうらやましくなりました。

　よかったです。

・事例検討は大変勉強なりました。その後、実際のフォロー（訪問）等知ることが出来て良かった。

　しても、多職種による患者教育は重要だと考えました。

・初めてこのような多職種連携研修会へ参加さえて頂きました。地域包括ケアの勉強も含めて

　でしたが卸の立場でどう一緒に取り組んでいけるのか模索中です。

・今後もこのような機会があれば参加していきたい。

・初めての参加でしたが、他職種の方々のお話しを聞くことができとても良い経験させてもらった。

・他職種それぞれの意見が聞けなぜ多職種連携が大切なのか深く理解できました。

・心不全に関する勉強会、研修会へは何回か参加していますが多職種の目線から話が聞けて

　（その他）　＊医薬品卸、会社員等 

・私自身、心疾患を持っているのでセルフケア教育にもなりました。ありがとうございました。

・良いと思うけど話が長い。

　（介護福祉士・介護職） 


